



Con cientos de reservas, hoy debate el Senado plan B

SILVIA ARELLANO, CIUDAD DE MÉXICO

El plan B electoral en el Senado se atoró y se llevó al límite del periodo ordinario de sesiones para su discusión este miércoles en el pleno, con cientos de reservas que presentarán el llamado bloque de contención, los morenistas y algunos aliados, con el fin de evitar llegar a la Corte. **PAG. 8**



Integrantes del Movimiento Rosa en Defensa del INE bloquearon los accesos. JAVIER RÍOS

Senado discute plan B con cientos de reservas

Reforma electoral. Panistas alegan que el dictamen que debatirán es ilegal, pues no siguió los procesos legislativos

SILVIA ARELLANO Y FERNANDO DAMIÁN / CIUDAD DE MÉXICO

El plan B de la reforma electoral en el Senado se atoró y se llevó al límite del periodo ordinario para su discusión hoy en el pleno, con cientos de reservas que presentarán el bloque de contención, los morenistas y algunos aliados.

Hasta el cierre de esta edición, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal y los integrantes de las comisiones unidas de Gobernación y Estudios Legislativos Segunda continuaban conversando en privado con personal de Segob y la Consejería Jurídica de Presidencia con el objetivo de no darle materia a la Corte para que declare inconstitucional la reforma.

El senador de Morena César Cravioto confirmó que será hoy por la mañana cuando su banda conozca las reservas que se presentarán al pleno, tras el análisis de los presidentes de las comisiones con el "enviado" de Gobernación "para ver cuáles de esas posibles inconstitucionalidades se pueden resolver y con base en eso espero que el grupo parlamentario en su conjunto podamos votar a favor".

De última hora, la Mesa Directiva decidió que en la sesión solo se le diera primera lectura al dictamen que prevé reformas a las leyes de Instituciones y Procedimientos Electorales, de Partidos, Orgánica, del Poder Judicial de la

Federación, de Comunicación, de Responsabilidades Administrativas y un proyecto que expide una nueva Ley de Medios de Impugnación Electoral.

De esa forma se respetan los tiempos legislativos que establecen que deben pasar 24 horas para presentar el dictamen en el pleno y discutirlo, y con ello no dar argumentos a la oposición para echarlo abajo.

El panista Alfredo Botello afirmó que el procedimiento era ilegal, porque las comisiones unidas sesionaron y aprobaron el dictamen por separado.

Al reafirmar el "rechazo total"

de su partido al plan B el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, calificó el proyecto de locura que no solo lastima y viola el régimen democrático, sino además vulnera tanto al INE como al Tribunal Electoral.

Asimismo, integrantes del Movimiento Rosa en Defensa del INE bloquearon los accesos al Senado: "¡a eso vine, a defender al INE!", corearon los manifestantes. El legislador del Grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza, dijo que "estamos aquí por la democracia, realmente nos ha costado sangre, sudor y lágrimas y la vamos a seguir defendiendo".

"No hay prisa".

Busca PAN llevar votación hasta enero

El coordinador de senadores del PAN, Julen Rementea, indicó que buscarán ampliar el periodo de discusión de la reforma electoral hasta enero para que los senadores que la voten lo hagan "mejor informados". Resaltó la importancia de promover la idea de un debate más largo y de mayor profundidad que puede extenderse hasta después de enero del siguiente año para discutir la reforma. "Seguiremos insistiendo en

la idea de que debe haber un debate más largo y de mayor profundidad. Nuestra obligación es insistir en ello. El tema lo amerita. No hay prisa. ¿Quién dice que tiene que quedar el día 15? No hay plazo en la ley que nos obligue a aprobarla el día 15. Ni siquiera en enero. Podríamos abrir un periodo de discusión de las implicaciones para que quienes voten lo hagan por lo menos informados", aseguró en entrevista para MILENIO.